

Beauté

Défriser ou non les cheveux des enfants ?

Line Renette ALOMO
Libreville/Gabon

AVEC le calendrier qui affiche la page de décembre depuis quelques jours, l'on est entré de plain-pied dans les fêtes de fin d'année. Et, les gazettes des grandes surfaces, vantant les potentiels jouets à offrir aux mômes, le rappellent si bien. C'est donc aussi en cette période que plusieurs petites filles prennent les sacrements chrétiens comme le baptême ou la première communion pour les parents catholiques. Période de mise en beauté

donc pendant laquelle les mamans vont se demander comment coiffer leurs adorables princesses. Nombreuses sont celles qui pensent déjà à initier le petit bout de chou aux produits défrisants. Ce sera donc parti pour la haine, voire la guerre contre le cheveu crépu. Il est rebelle, non malléable... Les épithètes ne vont pas manquer pour se donner le droit de discipliner le cheveu crépu de la jeune enfant. Mais qui prend la peine de se poser la bonne question des effets secondaires de cet acte sur la vie future de la petite fille ? Tout de suite, on voit l'effet lissant du visage. Et, le cheveu dompté, pouvant être



Photo : DR



Photo : DR

Les opinions sont partagées sur la nécessité ou non de garder les cheveux crépus des enfants. Photo de droite : Les crèmes défrisantes peuvent s'avérer dangereuses pour les cheveux et le cuir chevelu des enfants.

Ce qu'en pensent les femmes

" C'est pendant la puberté que le cuir chevelu fabrique la dernière couche protectrice du cheveu "

Propos recueillis par L.R.A.
Libreville/Gabon

Prisca Biffot, maquilleuse professionnelle
Pour les enfants, c'est simple, j'ai lu un article qui disait qu'on ne devait pas défriser les cheveux des enfants, car leur cuir chevelu était très fragile. Que si on le faisait avant la puberté, c'est-à-dire au moins plusieurs mois après que la petite fille ait eu ses règles, elle risquait de graves problèmes de chutes et de repousse au fil du temps. Car, continuait l'article, c'est pendant la puberté que le cuir chevelu fabrique la dernière couche qui est plus épaisse et protectrice pour ses cheveux. On ne devait donc pas défriser les cheveux à une jeune fille au moins 6 mois après ses premières règles, pour laisser

cette dernière couche du cuir chevelu se former. De même, défriser n'est pas déjà bon pour le cuir chevelu adulte. Alors, pour les enfants, même avec les défrisants qui soit-disant leur sont dédiés, j'en doute fort.

Ludovique Medza, ingénieur gestion et amélioration de production
Il n'y a aucune obligation à défriser les cheveux des enfants. Car si moi adulte, je les garde crépus, pourquoi défriser ceux des enfants ? En plus, en leur défrisant les cheveux, on empêche leur apprentissage concernant les gestes adéquats de l'entretien du cheveu crépu. Ainsi, adultes, elles ne sauront pas s'occuper d'un cheveu crépu. Et, surtout, elles trouveront le défrisage normal, alors qu'il leur a été imposé. Ensuite, je n'ai pas de certitude quant à la dangerosité ou non du pro-

duit. Mais je ne pense pas qu'un produit aussi puissant, sur des enfants avec des peaux plus fragiles que celles des adultes, soit anodin. Aussi, moi personnellement, pour des raisons de construction d'identité et le caractère douteux du produit, ne l'appliquerais-je pas sur des enfants.

Iliria Mavougou, secrétaire de direction
Non ! il ne faut pas défriser les cheveux des enfants avant l'âge de 14 ans, pour la bonne raison qu'avant l'âge de 13/14 ans, les cheveux de l'enfant ne sont pas encore suffisamment aguerris pour recevoir une transformation chimique permanente. De plus, cela expose la petite fille à avoir des cheveux adultes malades, fins cassants, et entraîne même la chute pour les cheveux de devant.

coiffé comme il se doit. Pourtant, il faut être prudent. Car si de nombreuses études ne permettent pas encore de soutenir que la soude contenue dans ces produits défrisants est, ou peut avoir des répercussions sur la vie de la future femme que deviendra la jeune fillette d'aujourd'hui, il est tout de même regrettable de voir que les mamans n'apprennent pas à leur enfant à s'aimer telle qu'elles sont, regrette Carole

Nkoumou, informaticienne qui a opté de porter une coupe courte. Car, le cheveu crépu est l'identité capillaire de la femme noire. C'est cela qui fait son originalité. Même si après, chacun est libre de ses choix de vie. Mais la plupart des femmes estiment qu'il faut retarder au maximum ce moment (lire les avis par ailleurs). Et très peu envisagent une vie de femmes avec des cheveux afro. « Je leur défriserais for-

cément les cheveux, mais pas pour le moment, elles sont encore trop petites pour ça », déclare une jeune maman. Pourtant, « nos nuages sont beaux, sains et majestueux. Nous devons les porter telles des reines et en être fières, car c'est nous, c'est notre identité », clame Diana Akoloh, qui a opéré son retour au naturel depuis quelques années. Sera-t-elle entendu ? Le décompte des dégâts se fera à la fin des fêtes.

Brèves

Espérance de vie plus longue pour les femmes qui ont eu un enfant
Avoir eu un enfant réduirait le facteur de risque de mortalité précoce des femmes, selon les résultats d'une étude européenne de grande ampleur EPIC (European prospective investigation into cancer and nutrition). Les scientifiques ont aussi observé que celles qui ont eu leurs premières règles après 15 ans, celles qui ont allaité et qui ont pris une contraception orale (pour les non fumeuses) auraient, elles aussi, une vie plus longue.

Kim Kardashian a accouché d'un petit garçon
Cela faisait des semaines que la starlette inondait les réseaux sociaux de plaintes concernant sa grossesse et de ses inquiétudes sur son accouchement. Un état de santé plus que préoccupant, un bébé mal positionné, le risque d'un accouchement par césarienne... Finalement, tout s'est arrangé comme par magie, et la maman de North West a donné naissance à son petit garçon très normalement, samedi 5 décembre.

Kate Middleton tient tête à Elizabeth II pour Noël
En épousant le prince William, Kate Middleton a accepté de se soumettre au protocole de la famille royale. Pourtant, cela n'empêche pas la Duchesse de Cambridge de s'opposer à certaines règles en place à Buckingham Palace. Pour Noël, par exemple, l'idole des Britanniques a décidé de faire les choses à sa façon. Selon la famille royale, il faudrait que Kate et William assistent à la messe le 24 décembre avant de dîner entre adultes et sans enfants. Pour la jolie brune, il est impensable de ne pas passer cette soirée avec ses bambins.

Des photos nues de Madonna resurgissent 36 ans plus tard
Âgée d'une vingtaine d'années, Madonna a débarqué à New York avec seulement 35 dollars en poche. Rêvant de devenir danseuse, la jeune femme a enchaîné les petits boulots pour subsister : serveuse, danseuse et même modèle nu. Elle a donc posé en 1979 pour le photographe Martin Schreiber. Une série de ces clichés dénudés font leur réapparition, 36 ans plus tard, dans un recueil intitulé Madonna : Nudes II.

Rassemblées par L.R.A.



COMMUNIQUE DE PRESSE

Fin des travaux d'entretien du gazoduc entre Port-Gentil et Libreville

La SEEG informe sa clientèle de la fin des travaux d'entretien du réseau gaz qui alimente les centrales de production d'électricité de Libreville et Port-Gentil dans la période du 4 au 8 décembre 2015.

Ces travaux de maintenance ont également permis de connecter 20 mégawatts supplémentaires au Réseau Interconnecté (RIC) de Libreville, en vue de mieux stabiliser et sécuriser le réseau, et alimenter de nouvelles extensions.

La SEEG remercie toutes les parties concernées qui ont permis le bon déroulement de ces travaux de maintenance du réseau gaz entre Libreville et Port-Gentil.

CONTACT
Relations Presse SEEG
James Mannix Moto Minko
Tél : +241 01 76 79 21 / 03
jmmoto@seeg-gabon.com
www.seeg.ga

opéré par VEOLIA